### 2018

## 197º ANIVERSARIO de la Batalla de Carabobo y Día del Ejército Bolivariano. (24JUN18)

Muy bien, General Murga Batista. Quiero enviar un saludo muy caluroso y especial al noble pueblo de Carabobo que se encuentra en esta avenida histórica, en la sabana de la victoria de hace 197 años. Mi corazón se enlaza con el noble pueblo de Carabobo y con el noble pueblo de Venezuela.

A sus niñas y niños, que son los herederos de las glorias de la Patria; a su juventud y a sus mujeres valientes: hoy quiero ratificar mi felicitación y reconocimiento al Ejército de los Libertadores, al Ejército Nacional Bolivariano en su día. No podía ser mejor el día para conmemorar las glorias de nuestro Ejército que el día de la victoria de Carabobo, el día que hicimos morder el polvo de la derrota al ejército imperial español que estuvo 300 años dominando a los pueblos de estas tierras.

Honor y gloria al Ejército. Felicidades a todos sus oficiales, a todos los soldados, a todas las soldadas del Ejército Nacional Bolivariano.

Igualmente, hoy 24 de junio, quiero saludar al pueblo de Venezuela en la fiesta de San Juan Bautista. Hoy nos recibió el tambor de San Juan que replica, el tambor del Negro Primero que dejó su sangre en esta tierra como ejemplo inmortal de espíritu de rebeldía. ¡Que viva el Negro Primero, Pedro Camejo!

197 años, General Murga Batista. Para llegar a Carabobo fueron largos los caminos, y en Carabobo se decidió la historia de 300 años de pugna, de lucha por la libertad, por la igualdad por la independencia. En Carabobo se selló el cimiento de la República que ya se había decretado en el Congreso de Angostura, aquél congreso maravilloso que fundó a Colombia.

Aquí los Ejércitos que lucharon fueron los Ejércitos Libertadores de Bolívar, los Ejércitos Libertadores del Sur de América, fueron los ejércitos de la República de Colombia, la Gran Colombia, la de Bolívar. Aquí triunfó Colombia, aquí triunfó Bolívar, fundador y padre de la Gran Colombia, fundador y padre eterno de esta tierra.

197 años conmemoramos de una victoria histórica, y si todos los caminos llegaron a Carabobo hace 197 años, de allí se desprendieron los caminos grandes para la liberación de todo un continente, General. La liberación que llevó el camino al Sur, la liberación que venía de Boyacá, la liberación que llegó hasta Bombó, hasta Pichincha, hasta Junín, la liberación que coronó en Ayacucho, la liberación pendiente aún.

De Carabobo se desprenden caminos, y hoy estamos aquí para reivindicarlo con nuestra sangre. Razón entera tiene usted en su reflexión, en la solicitud de permiso. Razón tiene usted al decir esta tierra sagrada, que nuestra Venezuela es una patria especial, llena de historia y rebeldía. Ayer rebelde contra el imperio español; hoy rebelde contra el imperialismo norteamericano y las oligarquías latinoamericanas. ¡Jamás podrán con Venezuela! Siempre podrá más esta patria rebelde, bolivariana y chavista. ¡Claro que sí!

Oligarquías traidoras, como la Bogotá la oligarquía de Bogotá, la oligarquía de Bogotá, traidora en esencia, 200 años de traición. ¿Y sabe usted, General, por qué esa oligarquía nos tiene envidia? Porque fue nuestro ejército el que liberó toda la Patria Grande de Suramérica. Nos

tiene envidia porque somos los hijos de Chávez, los que le decimos no al imperialismo. La oligarquía Bogotá nos tienen envidia y odian a Venezuela.

General en Jefe Vladimir Padrino, Almirante en Jefe Cevallos, Mayor General, Mayores Generales Almirantes, Comandantes de la Armada Bolivariana, de la aviación Bolivariana, de la Guardia Nacional Bolivariana, de la Milicia Nacional Bolivariana, Ejército querido: esa oligarquía que tiene envidia de nuestra Fuerza Armada, pretenden ver una Fuerza Armada Nacional Bolivariana dividida y enfrentada entre sí.

¡Alerta, Ejército! ¡Alerta Fuerza Armada! a cerrar filas, rodilla en tierra, en combate contra la traición, en combate contra la oligarquía, en combate por la unión y la defensa de la identidad y la dignidad nacional. ¡Alerta! Guardia en alto, que nadie se deje engañar por los cantos de traición que suenan desde Bogotá. ¡Cuadra cerrada! Unión cívico-militar.

Es mucha la historia que defendemos, General Murga Batista, es muy grande la historia que está por construirse. Venezuela tiene en su horizonte ser una potencia de paz, y necesitamos un poder militar unido, disciplinado, subordinado, leal a la Patria, leal a la Constitución, leal al pueblo glorioso de Venezuela y leal a su Comandante en Jefe legítimo, leal a la historia.

Necesitamos un poder militar creciente, unido al pueblo, que diga siempre y por siempre: "¡Valió la pena Carabobo!". Ha valido la pena el sacrificio, y valdrá la pena la lucha por el futuro. El futuro tiene un solo nombre, y el nombre es Bolívar, Chávez, Carabobo. El futuro es la historia que nos espera.

Está autorizado a iniciar los desfiles de los 197 años de la victoria antiimperialista de la Batalla de Carabobo. ¡Que viva el Ejército Nacional Bolivariano! ¡Que viva la Patria! ¡Que viva la unión cívico-militar! Adelante, General.

El Ejército patrio del país ha organizado un extraordinario evento que ha demostrado la cohesión de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana: una sola Fuerza Armada, unida al pueblo, con un espíritu, un carácter, una identidad de Bolívar, con una marca de futuro Chávez.

Y se siente en el andar de los soldados, de las soldadas, de los cadetes, de las y los oficiales, del pueblo: la unión cívico-militar hoy se ha demostrado maravillosa, hermosa. Esa es la Patria que tiene su Fuerza Armada.

Hace 197 años, la República vino con sus armas a decir presente y a conquistar la victoria. 197 años después, aquí está la Patria, hecha pueblo, hecha, Fuerza Armada. Los felicito, General. Felicito a toda nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana por su moral, por su disciplina, por su brillo. La Patria tiene militares que la defiendan, la Patria tiene militares que la aman, y la Patria está preparada para defenderse ante el invasor, ante el intervencionismo.

Queremos paz, General en Jefe, Almirante en Jefe, Mayores Generales, Almirantes, Generales, Oficiales. Venezuela quiere paz con independencia, paz con justicia, queremos paz con igualdad, queremos paz para encarar las tareas del desarrollo, para superar las dificultades.

Pero, bueno, si algún día, a través de algún "falso positivo", la oligarquía colombiana osa agredir a Venezuela, debemos estar preparados para garantizar la integridad del territorial de Venezuela a costa de la vida de nuestro Ejército.

No serán las suficientes las veces que alerte a nuestro pueblo y nuestra Fuerza Armada: se están montando "falsos positivos" desde Bogotá para perturbar la paz de Venezuela, y cuentan

con un puñado de traidores allá en Bogotá: políticos traidores, militares retirados traidores, que no representan el gentilicio venezolano.

Sigo llamando a la alerta, pueblo amado, que nadie se duerma en sus laureles. A ti, joven, a ti muchacha, die se duerme en los laureles. Venezuela tiene paz, Venezuela quiere ejercer su soberanía y su independencia, pero estamos acosados por el imperio dominante, y el imperio del norte cuenta con la oligarquía rapaz y traidora de Bogotá. ¡Alerta!

Pues yo me voy hoy lleno de la moral de ustedes, soldados de la Patria. Cuiden la unión, cuiden la disciplina, cuiden el entrenamiento y cuiden la capacidad de defensa de la Patria. Y no renunciemos jamás, si somos agredidos, a la capacidad ofensiva que tenemos en potencia en esta Fuerza Armada Nacional Bolivariana. Venezuela no renuncia a su capacidad ofensiva si es agredida. Así lo digo, lo reitero.

Queremos paz, amamos la paz, amamos nuestra tierra, amamos nuestra historia, y estoy seguro de que al final de los caminos, con Carabobo, en Venezuela seguirá triunfando la independencia, la dignidad, y el derecho a la paz, a la vida y a la igualdad de nuestro pueblo amado de Venezuela.

¡Que viva el Ejército Nacional Bolivariano!

¡Que viva la unión Cívico-Militar!

¡Que viva que viva la unión de la Patria!

¡Que viva el Negro Primero!

¡Que viva Carabobo!

Autorizada felicitación, General.

## 195º Aniversario de la Armada Bolivariana (24JUL18)

Muy bien, Almirante Velásquez Bastidas. Tal como lo ha dicho, es así, y digo más: frente a este hermoso pueblo de Puerto Cabello, le envío un gran saludo y un gran abrazo al valiente y patriota pueblo de Puerto Cabello, pueblo de historia. Todo el amor para el pueblo de Carabobo.

Estamos del lado correcto de la historia porque somos la historia. Porque Bolívar es la historia. Porque la Armada Militar nació en combate, en ríos lagos y mares. Venimos de la victoria histórica del Lago de Maracaibo 195 años. Jamás nos regalamos, jamás sucumbimos frente a presiones imperialistas.

Hace 195 años, las tropas patriotas de la Armada Militar de Bolívar tenían la victoria en su mano, mientras Bolívar en el Sur dirigía las tropas junto al Gran Mariscal de Ayacucho. En 1823, batallaban por la libertad del pueblo del Perú, por la libertad del pueblo de Bolivia, Ecuador, Colombia, Panamá, de Suramérica, de América Latina. Y de ahí venimos.

Por eso estamos del lado correcto de la historia, porque somos la historia misma, somos la historia viva. Y de allí nació una Armada que lleva en el corazón el mandato de su Comandante. Felicitaciones a todo el personal, militar y civil, de la Armada Militar Bolivariana en su día.

Téngalo en su corazón: el acta de cimiento de nuestra Armada está en la lucha contra los viejos colonialismos, contra los viejos imperialismos. La Armada nació, como nació todo el Ejército venezolano, con una marca: somos antiimperialista y anticolonialista de cimiento, de raíz. Nuestra génesis en la lucha por la libertad.

Por eso deben sentirse orgullosos todos los soldados de nuestra Armada: de ser una Armada antiimperialista, anticolonialista, y en el siglo 21, profundamente Socialista, Bolivariana y Chavista. Deben sentirlo en el corazón, porque son los principios los que nos llevan a la grandeza, a la Venezuela Potencia.

No pudieron, hace 200 años, someternos al imperio español ni a los imperios europeos. Venezuela dijo "basta" a la dominación colonial y dio el ejemplo con sus Ejércitos de tierra y de agua. Y por ese ejemplo de hace 200 años, yo lo vengo diciendo y se lo digo al pueblo, a la juventud, a las mujeres aguerridas de la Patria: no han podido ni podrán con nosotros jamás.

Venezuela seguirá caminando su trayectoria de libertad. Seremos libres, independientes y soberanos por siempre. No habrá regreso al neocolonialismo, porque estamos libres, batallando en el 2018, viendo el 2019 y el 2030, visualizando el horizonte futuro.

Y las agresiones, como usted señala en su saludo, Almirante Velásquez Bastidas, nos hacen más fuertes. Las amenazas nos hacen más fuerte, porque fortalecen nuestra determinación de no someternos al yugo de ningún imperio, por poderoso que sea. Más poderosa en nuestra moral, nuestra fe, nuestra convicción.

Por eso me siento orgulloso de la Armada Militar Bolivariana y su fe bolivariana, de su orgullo bolivariano.

Autorizado a empezar este magno desfile en honor al pueblo de Venezuela, a los 235 años del Simón Bolívar y a la victoria eterna de la Patria antiimperialista y anticolonialista.

¡Que viva la Armada Militar de Venezuela!

¡Que viva el Libertador Simón!

¡Que viva el pueblo de los Libertadores!

Adelante, Almirante.

Muy bien. Quiero felicitar a todo el personal que ha participado en este imponente desfile aeronaval, que ha demostrado el nivel de preparación, entrenamiento y adiestramiento operacional de nuestra Armada Bolivariana. Ha demostrado el nivel de unión operativa práctica y el más alto estándar mundial de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana en un solo concepto: Fuerza. La Fuerza Armada, la Fuerza Militar de la Patria.

Ha sido extraordinario este acto del día, de hoy 24 de julio de 2018, donde como siempre hemos recordado con gran amor al Libertador Simón Bolívar, que tanto todavía tiene que hacer por América, como dijera el Apóstol José Martí; porque lo que él no hizo por hacer, está por hacerse, y lo tiene que hacer el pueblo: el pueblo de Bolívar, el hombre Bolívar, la mujer Bolívar, el niño y la niña Bolívar. A ellos, a los niños y a las niñas, va dedicada toda nuestra obra, toda nuestra acción, Va dedicado este extraordinario y hermoso acto.

Ustedes, señores oficiales, señores soldado, son un ejemplo diario de cómo se puede combinar, con principios y valores muy claros firmes, y con una moral combativa muy clara, el arte

de la resistencia con el arte de la ofensiva. Es el arte perfecto para el tiempo histórico que vive Venezuela, para enfrentar y vencer, más temprano que tarde, las amenazas y las agresiones políticas, diplomáticas y financieras del imperio y de la oligarquía.

Combinar el arte de la resistencia viva, creativa y activa, con el arte de la ofensiva constructiva que ve el horizonte y el futuro de la Patria, es vital. Que nos llenemos de ese espíritu, esa moral, de esa doctrina, de estos conceptos: resistir activa firmemente a las embestidas de la guerra económica, de la guerra política, de la guerra psicológica, de las amenazas. Resistir de pie, siempre, en la fe de la Patria. Y avanzar siempre.

Ofensiva, señores oficiales, hombres y mujeres del pueblo que me escuchan: avanzar todo lo que podamos, todo lo que llevamos, todo lo que necesitemos. Avanzar en la estabilidad política, en la recuperación económica y en la grandeza de la Venezuela Potencia.

¡Lo vamos a lograr! Más temprano que tarde lo vamos a lograr, porque estamos de pie y decidimos a ser libres, soberanos independientes para siempre y por siempre.

¡Felicitaciones, Armada Nacional! ¡Felicitaciones, oficiales! ¡Adelante!

### 81º Aniversario de la Guardia nacional Bolivariana (04AGO18)

Rol de la Guardia Nacional y Defensa de la Paz

Hablamos del campo de la paz y del orden interno. Con la paz, todo es posible; con el orden interno, todo es posible. Superar los problemas que tiene una sociedad solo será posible así. Así lo pensamos los cristianos, los cristianos de Cristo, los chavistas: solo a través de la paz.

Por eso, el papel de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB) es central en la defensa y en la tarea de garantizar la paz todos los días. Que nadie baje la guardia, General, oficiales, personal de tropa, cadetes. Que nadie baje la guardia, Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB). Tenemos que defender la paz con la guardia en alto y garantizar la paz todos los días, porque somos un país en revolución y nadie va a impedir que los venezolanos hagamos las transformaciones políticas, económicas, culturales y sociales que están garantizadas en la Constitución y que determinan la soberanía y la voluntad nacional. Nadie ni ninguna fuerza extranjera lo impedirá con sus violencias, con sus amenazas.

La GNB debe todos los días reverdecer en su disciplina, en su unidad de mando, en su moral y en su ética. Debe reverdecer en su unión con el pueblo a través de la Guardia del Pueblo. La GNB debe reverdecer en la protección de la paz calle por calle, barrio por barrio, urbanismo por urbanismo, comunidad por comunidad, avenida por avenida, parroquia por parroquia, municipio por municipio, estado por estado. Para eso le doy todo el apoyo a la GNB, y para eso estoy listo para dar más allá de lo que hoy estoy dando, para que la GNB sea uno de los componentes ejemplares en la defensa y garantía de la paz todos los días.

Queridos hermanos de la Guardia Nacional, los considero hermanos de esta lucha por la independencia, por el socialismo, por la justicia, por la libertad y por la felicidad del pueblo. Hoy vamos a dar un paso para seguir fortaleciendo.

Quiero agradecer al General Rivero Marcano por su ejemplar labor al frente de la GNB. Él va a cumplir ahora, con su experiencia y profesionalismo, tareas de gran importancia porque lo he designado Inspector General de la FANB. Y viene el General Richard López Vargas al frente, también joven, con su vitalidad y dinamismo, para lograr el objetivo de que la GNB en el 2018 diga: "Cada mes, cada semana y cada día ha triunfado la paz en cada palmo del territorio nacional".

Aquí se ha respirado un espíritu de hermandad, de unión y de lealtad, tres elementos clave para gestar las victorias de la independencia, la soberanía y la paz. La hermandad verdadera, la unión en la doctrina y el mando, y la lealtad absoluta al mando de la revolución y a los ideales de nuestro Comandante Hugo Chávez.

Me declaro el protector de la FANB y de la familia militar bolivariana. He ordenado al General en Jefe Vladimir Padrino que asuma el Sistema de Carnet de la Patria desde hoy mismo para potenciar la Misión Negro Primero y proteger a la familia militar (hijos, mujeres embarazadas, etc.). Me asumo como Comandante en Jefe y Presidente de la República, pero con el sentimiento del soldado.

Se demuestra que la FANB es una Fuerza Armada de valores, de doctrina y de ideas, una fuerza consciente. Por eso es capaz de cumplir órdenes con la eficacia y velocidad que le di el 28 de diciembre de capturar y desmantelar la banda terrorista que estaba asaltando cuarteles militares y robando armas. La orden fue cumplida 17 días después.

Debe saber la contrarrevolución, debe saber la oligarquía de Colombia, que a cada grupo que armen y financien para traer el terrorismo les va a tocar el mismo destino, porque estamos dispuestos a defender con nuestra vida la paz. Ustedes vieron las declaraciones del terrorista Álvaro Uribe Vélez y de congresistas de Miami: de ahí venían el mando político y el financiamiento de estos grupos terroristas. El guion de Hollywood se prepara y las órdenes se reciben de Miami o de la oligarquía de Bogotá.

El Mayor General López Vargas ha dicho algo importante: una orden está compuesta por cien partes. La primera es la emisión de la orden, y el resto de las 99 es la supervisión. Eso lo aprendí con el Comandante Chávez, que era exigente en la supervisión. No podemos hacer un "gobierno aéreo". Cuando se emite una orden, vienen sus 99 partes insistentes, hasta la obsesión del cumplimiento, la supervisión y la supervisión.

Sigamos el año 2018. Como se ha dicho, es, debe ser y debemos garantizar, un año de victoria de la paz, un año de victoria de la prosperidad y de la felicidad del pueblo. La Guardia Nacional Bolivariana así lo va a garantizar.

# 98º Aniversario de la Aviación Militar Bolivariana y 26 años de la Rebelión Cívico-Militar (27NOV18)

Muy bien General Molero a través de usted y con la presencia de toda la oficialidad de los soldados y soldadas de la Aviación militar Bolivariana de sus familiares expresar las felicitaciones más grandes por estos 98 años surcando los aires y defendiendo la soberanía de nuestra amada patria vamos a preparar para el centenario Sí desde ya prepararnos para recordar la historia recorrida volada las miles de horas de vuelo de la Aviación militar de Bolívar pero sobre todo prepararnos para que el centenario sea un antes y un después de la Aviación Militar Venezolana

vengo de saludar los pilotos de todos los sistemas de aviones que tenemos y sé las necesidades que se nos han creado con el bloqueo económico y la persecución financiera contento nuestra patria me comprometo fervorosamente frente a ustedes a parir una solución a todos los problemas que tenemos a lograrlo a sacar plata de donde no tenemos pero tener nuestra Aviación militar en el nivel más alto que tengamos que tenerla me comprometo de corazón frente a ustedes pero más allá de eso General molero General en Jefe Padrino López Almirante en Jefe Remo mayor General Pedro comandante General de Comandantes Generales del Ejército de la Armada de la Guardia nacional de la Milicia nacional Comandantes de las regiones de defensa integral de las redes de la ZODI Gobernadores queridos compañeros General Gobernador de Aragua Rodolfo Marcos Torres guerido compañero Gobernador Yaracuy Capitán de la Aviación militar Bolivariana querida defensora pública defensor del pueblo Walter Martínez que no visita vamos a dar un aplauso a Walter siempre de pie siempre Adel tenemos que comprometernos colectivamente avanzar comandante Reyes querido compañero presente siempre consecuente comandante fariña querido compañero Castro Sotelo si está por ahí ahora tenemos que comprometernos fervorosamente avanzar hacia la independencia tecnológica científica de todo el sistema de armas de la Fuerza Armada nacional Bolivariana y en especial de la Aviación militar Bolivariana tenemos Con qué lo sé porque he visto los milagros de los F16 tenemos Con qué tenemos mente brillante tenemos profesionales y científicos bien preparados le he dado la orden expresa al General en Jefe junto a Julio para preparar un equipo especial y ojalá El centenario dentro de dos años cuando estemos frente a frente Celebrando los 100 años de nuestra Aviación militar podamos decir Misión cumplida estamos logrando y avanzando en la independencia científica tecnológica y nuestro sistema de armas está actualizado es clave compañeros militares hermanos militares sé que hay una moral muy grande hay una fe muy grande en la patria si no fuera por la moral y la fe grande que hay en la patria no tuviéramos una Aviación militar tan llena de brillo de luz moral y más moral compromiso con la patria amor por esta patria que está siendo agredida y amenaza de manera permanente Y ante cada agresión y cada amenaza más moral más fortaleza así debe ser Nuestro camino declarar la independencia de un país como en el siglo XX usted lo decía Recordando a nuestro Libertador en la carta a la gente Irvin a la gente de los Estados Unidos hace 200 años declarar nuestra independencia en un tiempo como este tiene un gran mérito pero implica un gran esfuerzo valentía coraje mucha conciencia mucha moral conspiraciones permanentes vienen de Colombia para dañar a nuestra patria conspiraciones permanentes vienen de Washington para debilitar a Venezuela y la fortaleza de Venezuela de verdad está en el corazón de ustedes militares de Venezuela en el corazón del pueblo en el corazón de Unión Cívico militar si recordamos 98 años rumbo al centenario de nuestra Aviación militar también hay que recordar que hace 26 años surgió la moral y se fundó el carácter revolucionario y Bolivariano de nuestra Aviación Militar Bolivariana para siempre para todos los tiempos 26 años del cimiento de Bolívar aquí en este componente esencial máxima Unión máxima moral máxima conciencia y toda esa conciencia y toda esa moral para un objetivo central compañeros oficiales un objetivo esencial de nuestra patria la independencia no solo la independencia de nuestras Mentes de nuestras almas no solo la independencia de un colectivo en lo político en lo institucional en lo constitucional no solo Independencia en el sentido Bolivariano de No rendirle pleitesía ni acatar órdenes a die en este mundo no solo es independencia de no arrodillarse ante ningún imperio todo toda esa Fuerza en función de un elemento clave que planteo el día de hoy lo dejo como meta colectiva institucional para toda la Fuerza Armada nacional Bolivariana Y en especial para la Aviación militar Bolivariana la independencia tecnológica y científica de nuestros sistemas de armas no dependamos de die en este mundo solo de Nuestro esfuerzo solo de nuestras capacidades para nosotros de verdad sentirnos satisfechos del deber cumplido y poder decirle a

Venezuela sí se puede juntos todo es posible Más allá de una Consigna convertirla en una realidad Así que extiendo mis Felicidades mis felicitaciones a toda la familia militar de la Aviación militar Bolivariana y lo Autorizo a iniciar este acto de los 98 años de su creación y de los 26 años del espíritu revolucionario Bolivariano adelante.

Muy bien ha sido un acto lleno de sentimiento de mucha conciencia Quiero felicitar al comandante General de la Aviación militar Bolivariana mayor General Pedro julia por las excelentes reflexiones orientaciones y posiciones firmes que hoy ha expresado En este acto aniversario extraordinaria capacidad oratoria creo que es un discurso para estudiarlo para digerirlo bien una Aviación militar como la venezolana tiene que estar llena de valores de compromiso en base a los valores a los principios que se expresa en la conciencia y luego pasa a la práctica a la acción a la acción militar en los últimos 15 días se desarrollaron un conjunto de acciones militares de la Aviación en resquardo del territorio de Venezuela del espacio aéreo venezolano 15 días conmemorando y celebrando el aniversario en la acción más allá de los actos protocolares la acción de los pilotos en la frontera de acuerdo a nuestra ley que así lo faculta fueron dados de baja en el transcurso de estos 15 días cuatro aeronaves del narco tráfico colombiano que pretendieron surcar los cielos venezolanos y se encontraron de frente con la Aviación militar Bolivariana todos los días cuidando a nuestra patria la Fuerza Armada nacional Bolivariana por aire tierra Ríos mares caminos todos los días y sembrando valores de Patria en primer lugar el amor por nuestra patria que tiene una historia gloriosa grandiosa que hay que reivindicar todos los días como dijo el alférez mayor reivindicar nuestra historia es saber dónde estamos parados y hacia dónde vamos ha valido la pe tanta Fragua compañeros del 27 de noviembre Castros Sotelo fariña Cabrera Aguirre Reyes ha valido la pe el sacrificio ha valido la pe dar la vida por los sueños y siempre valdrá la pe dar la vida por nuestra patria Así que felicitaciones autorizado a terminar este importante y hermoso acto aniversario.

### 207º Aniversario de la Independencia de Venezuela (05JUL18)

¡Pueblo! Este pueblo amado, este pueblo que viene con su sonrisa, ese pueblo que viene con su aplauso, con su puño en alto, ese pueblo que siempre llena esta plaza monumental de los Próceres.

Hace un año, el imperialismo con sus lacayos internos dirigía operaciones de violencia y, con la guarimba que sufrimos durante cuatro meses, buscaba llevar a Venezuela a una guerra civil. Lo dije hace un año: llamé al pueblo a la Constituyente, llamé al pueblo a la paz, y ¡lo logramos! Logramos la paz constituyente, logramos derrotar la guarimba y Venezuela no fue a una guerra civil, ni jamás irá a una guerra civil. Venezuela tuvo el triunfo de la paz ciudadana, de la paz constitucional, gracias al pueblo y a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB).

Lo que digo y lo que decimos nosotros, los bolivarianos del siglo XXI, lo hacemos, lo cumplimos.

Hoy los retos son nuevos. Tiene razón usted, General: una agresión multidimensional se ha disparado contra el pueblo de Venezuela. Pero el pueblo de Venezuela no cede, el pueblo de Venezuela no se rinde, el pueblo de Venezuela no regala su libertad. El pueblo de Venezuela está combatiendo con su amor, con su sonrisa, con su esperanza viva. Que nadie se confunda: el

pueblo tiene su esperanza y su rebeldía más viva que nunca en la batalla que está dando contra la guerra económica criminal de la oligarquía y del imperialismo.

Hay un pueblo dispuesto a dar su vida por las glorias presentes y futuras y por su esperanza de una patria feliz, una patria humana, una patria socialista. Y como lo dije hace un año, lo vamos a lograr.

Estoy totalmente decidido, preparado, y pido el apoyo del pueblo y de la FANB para que, así como vencimos las guarimbas y derrotamos el intento de guerra civil, más temprano que tarde en los meses que están por venir derrotemos la guerra criminal económica contra el pueblo y le demos estabilidad, normalidad, paz y felicidad económica a nuestro pueblo amado. Es una tarea de todos; que nadie crea o vaya a creer que no está convocado.

Llamamiento a la Asamblea Nacional Constituyente

Quiero felicitar a la Asamblea Nacional Constituyente (ANC), al poder constituyente, por la labor que está realizando y por la sesión solemne del día de hoy.

Quiero invitar al poder constituyente primario y potenciador, señor presidente de la Asamblea Constituyente, compañero Diosdado Cabello, quiero invitarlos junto al Gobierno Revolucionario, junto a la FANB, junto a los Consejos Comunales, junto a los CLAP, a que se pongan al frente de esta batalla y logremos, con la experiencia, la perseverancia y el amor que le tenemos a la patria, la victoria de la paz económica, de la felicidad económica. Esa es la tarea a la cual debemos dedicar todo nuestro esfuerzo: independencia económica, base económica. Y lo vamos a lograr.

5 de julio, día de compromiso, de juramento de corazón. Se lo juro al pueblo desde mi corazón: así como logramos vencer el intento de una guerra civil hace un año, hoy vamos a derrotar y a someter con la ley en la mano a los que dirigen la guerra criminal contra el pueblo. Lo juro, lo juro y lo juro frente al pueblo y ante la unión cívico-militar para esa gran batalla en los meses que están por venir.

¡Felicidades, pueblo! ¡Felicidades, patria! Estamos de pie, vivitos y coleando, con la patria más viva que nunca, como dijera nuestro Comandante Chávez.

¡Que viva el 5 de julio! ¡Que viva la FANB!

Orgullo por la FANB y Despedida

Pueblo, siente el orgullo de tener un Ejército listo para defender mares y ríos, y defender la dignidad y el honor de nuestro pueblo. Siente el orgullo de tener una Aviación Militar Bolivariana de alto nivel profesional, tecnológico y moral, como la que hemos visto surcar los cielos de Caracas este 5 de julio de 2018. Nuestro pueblo siente el orgullo por su Guardia Nacional Bolivariana, ayer y hoy aplaudida por su defensa de la paz ciudadana, y nuestro pueblo siente el orgullo al ver desfilar con disciplina y fuerza a la Milicia Nacional Bolivariana, rumbo a un millón de milicianos y milicianas.

Nuestro pueblo siente en su corazón que Venezuela tiene una FANB poderosa que defiende la libertad, la soberanía y a la República. Y puedo decir, como Comandante en Jefe constitucional, me siento orgulloso de los militares venezolanos, me siento orgulloso de esta FANB refundada por nuestro Comandante Hugo Chávez.

Bolívar no aró en el mar, el Comandante Hugo Chávez no aró en el mar. Hoy, en el siglo XXI, [es] historia grande de este pueblo y de esta Fuerza Armada.

¡Felicidades, felicitaciones! Ha sido un 5 de julio especial, un 5 de julio de poder militar, de poder patrio. ¡Los felicito, militares! ¡Pueblo de nuestra Venezuela del siglo XXI! Tenemos patria porque tenemos Fuerza Armada Nacional Bolivariana para rato.

Gracias, mi Comandante en Jefe. [Las] palabras se harán llegar a todo el personal que participó en este desfile. Además, dígale al personal que he ordenado una semana de permiso para todos, en reconocimiento a este esfuerzo tan hermoso de este desfile histórico que hemos presenciado el día de hoy. Salutación Presidencial año 2018 (28DIC18)

Irreductiblemente decididos a vencer en cualquier circunstancia, ese es el espíritu que marca este acto: el espíritu indoblegable de una Fuerza Armada Nacional Bolivariana destinada a la victoria, para garantizar a nuestra patria su seguridad, su independencia y su derecho a transitar el destino del siglo XXI con pies propios y cabeza propia. Está autorizado el inicio de este importante evento de unión y reafirmación de nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana. Adelante.

Extiendo un fraterno abrazo de hermandad y reconocimiento a todos los militares de nuestra Venezuela que, con espíritu bolivariano y chavista, con fuerza moral venezolana, defienden a lo largo y ancho del territorio nuestra soberanía, independencia e integridad territorial. Envío un saludo a las ocho Regiones de Defensa Integral, hoy conectadas vía satélite Simón Bolívar, recibiendo este mensaje de apoyo y reconocimiento. A las 24 Zonas de Defensa Integral, y a sus jefes presentes en este acto, mi saludo y mi respeto por la labor diaria que cumple la juventud militar venezolana.

El año 2018 ha sido un año de pruebas, pero también de paz, y debemos celebrar la paz de la República. Agradezco la presencia de los poderes públicos constitucionales que dan fuerza institucional a este acto: al fiscal general Tarek William Saab, al contralor general Elvis Amoroso, a la presidenta del Consejo Nacional Electoral, Tibisay Lucena, al defensor del pueblo, y a la vicepresidenta ejecutiva Delcy Rodríguez, junto a los ministros y vicepresidentes del Gobierno Bolivariano.

Hoy hacemos balance. Es fundamental que todos los jefes militares, desde los altos mandos hasta los comandantes de las unidades más modestas, evalúen los logros del año. Gracias al esfuerzo conjunto del pueblo y de esta columna vertebral de la República —la Fuerza Armada Nacional Bolivariana— hoy tenemos un país en paz. Hemos superado amenazas internas y externas, agresiones políticas, económicas y financieras, y al culminar el año 2018 podemos afirmar con orgullo: hay paz en Venezuela.

Rindo reconocimiento al esfuerzo inmenso que se hace desde esta institución, pese a los intentos del imperio del norte y de las oligarquías de Colombia y América Latina por dividirla. Desde Washington se ha destinado dinero sucio para quebrar la unión de la Fuerza Armada y ponerla contra la Constitución y el pueblo. Ante ello, máxima alerta. Como presidente de la República y comandante en jefe, reitero: a nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana no la compran, no la dividen, no la doblegan. Máxima disciplina, máxima conciencia, máxima unión.

Durante 2018 realizamos más de 25 operaciones conjuntas en todo el territorio, desplegando nuestro sistema de armas moderno y la fuerza territorial para defender cada palmo de la patria: el norte, el sur, el este, el oeste, nuestros mares y ríos, nuestro espacio aéreo. De esas operaciones debemos extraer las lecciones necesarias, porque la defensa de la nación es una tarea constante y colectiva.

Nuestro concepto estratégico de defensa, forjado a lo largo de los siglos, se basa en la guerra de todo el pueblo para la defensa cívico-militar de la paz, la soberanía, la integridad territorial y la independencia. Es una doctrina profundamente venezolana, latinoamericanista, bolivariana y chavista, inspirada en nuestros Libertadores: Miranda, Bolívar, Sucre, Urdaneta y Zamora. No proviene de Washington ni de Europa; nace de nuestras raíces, de nuestras luchas y batallas por los ideales de patria. Fue el Comandante Hugo Chávez quien refundó la Fuerza Armada Nacional Bolivariana sobre nuevos principios, una nueva moral, una nueva organización y una doctrina sólida de defensa nacional.

Reconozco el trabajo de nuestra aviación militar, que ha neutralizado más de 40 aeronaves irregulares, así como el del Ejército y la Guardia Nacional Bolivariana, que diariamente enfrentan en la frontera con Colombia a grupos irregulares, paramilitares y al narcotráfico. Venezuela ha sido víctima durante años de la violencia que proviene del vecino país, y por ello he ordenado reforzar el resguardo fronterizo y garantizar la paz en esas zonas.

Nuestra Armada Bolivariana, durante todo el año, ha vigilado costas y ríos con disciplina y patriotismo. Cuando buques extranjeros incursionaron en nuestro mar territorial, la Armada actuó con firmeza y aplicó los protocolos de defensa. Venezuela no permitirá jamás una intervención extranjera ni la violación de su soberanía. Así debe ser siempre nuestra Fuerza Armada: desplegada, preparada, unida, actuando con la Constitución en la mano, con disciplina y conciencia.

Venezuela se encuentra en el centro de una lucha histórica por la dignidad y la paz. No nos rendiremos ante ningún imperio ni oligarquía. Somos un pueblo de espíritu rebelde, valiente, dispuesto a luchar por esta tierra, por estos mares y por este pueblo, incluso con la vida si fuese necesario.

La nueva doctrina militar bolivariana ha permitido desarrollar una estructura sólida: ocho Regiones de Defensa Integral, 24 Zonas de Defensa Integral y 99 Áreas de Defensa Integral, todas preparadas para actuar junto al pueblo en cualquier circunstancia. Una patria inexpugnable, unida y orgullosa de su Fuerza Armada Nacional Bolivariana.

Frente a las amenazas externas también enfrentamos enemigos internos, traidores y colaboracionistas que sirven a intereses extranjeros. Ante ellos, la respuesta debe ser máxima moral, disciplina y lealtad. Lealtad con la Constitución, con el pueblo y con la Revolución Bolivariana, por encima de cualquier traidor que surja.

A quienes regresan de su permiso navideño, mis felicitaciones. Espero que hayan compartido con sus familias y renovado la esperanza. Qué orgullo siente la familia militar cuando ve a sus hijos, hijas, esposos y esposas cumplir con su deber en defensa de la patria. Como decía el Comandante Hugo Chávez, si alguna institución encarna el espíritu cristiano del sacrificio y la entrega por el prójimo, esa es la Fuerza Armada Nacional Bolivariana.

A todos los hombres y mujeres de uniforme, mi abrazo, mi amor y mi lealtad. Sigamos construyendo, con unión cívico-militar, la independencia y la patria que soñaron nuestros libertadores.

Hasta la victoria siempre.

### Graduación Conjunta año 2018 (07JUL18)

¡Pueblo! En esta tarde lluviosa, [quiero saludar] de manera muy especial a los graduandos, a las graduandas, a los nuevos y a las nuevas oficiales de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) que hoy se gradúan. Y a toda la familia militar; bienvenida, familia militar de Venezuela, pueblo militar de Venezuela, mujeres, madres, padres, abuelos, abuelas, hermanos, hermanas.

Es un día de fiesta Iluviosa, General, un día de bienvenida y día también de reconocimiento y agradecimiento a los Centauros, a la linda promoción de 1985, que hoy pasa a la situación de Reserva Activa de nuestra FANB. Quiero pedir un aplauso para la promoción 1985 y un reconocimiento de corazón. ¡Los hijos de Chávez, los Centauros de Chávez! Felicitaciones a los oficiales que dignificaron y elevaron a los más altos cielos la carrera militar de nuestra FANB.

Yo sigo pregonando la necesidad de tener un poder militar muy poderoso. Muchachos y muchachas que hoy se gradúan: ustedes serán los Generales y los Almirantes del año 2050, cuando estemos celebrando los 300 años del nacimiento de Francisco de Miranda. Serán los Generales de la República, los Almirantes de la República, y Venezuela para entonces tendrá que ser una Patria Potencia de felicidad y de igualdad. Venezuela entonces tendrá que voltear hacia su Fuerza Armada, estoy seguro, para decirle a los militares venezolanos: "Gracias por tanto trabajo, gracias por tanto sacrificio, gracias por elevar a Venezuela hacia su rango de Patria Potencia". Ese es el destino de ustedes, muchachos, es el destino de nuestra patria: un solo destino, la grandeza, la felicidad, la paz y el socialismo.

Está autorizado, General, iniciemos este hermoso acto de graduación y pase a reserva activa. ¡Adelante!

Anuncios Militares: Transición y Lealtad

La ley de grados militares que regula la vida militar prolongó la carrera desde el año 2015 a 33 años. Quiere decir que esta es la primera promoción, la de 1985, que hoy pasa a reserva activa, que cumple 33 años en servicio activo, gracias a la visión del Comandante Hugo Chávez.

Las palabras a nombre de la promoción del 85 las ha dado el Almirante en Jefe Remigio Ceballos. A todos ustedes, Centauros, les doy un abrazo de hermandad. Siento en ustedes hermanos que han sido leales al Comandante Chávez en las buenas y en las malas, siempre. Siempre conté con la lealtad absoluta y total de la promoción 1985.

Quiero también hacer algunos anuncios militares muy importantes hoy, día tan especial. Yo me emociono mucho en estos actos del 7 de julio porque veo frente a mí al futuro, a esta muchachada militar, y veo en su actitud, en su forja, en sus valores que ha valido la pena la siembra de la patria futura, que ha valido la pena tanto esfuerzo para educar a estos muchachos, para apoyarlos. ¡Qué orgullo tan grande, qué felicidad tan grande, qué inspiración tan grande! Vale la pena hacer patria, vale la pena.

He tenido que manejar con armonía, sabiduría y, gracias a Dios, con todo el apoyo militar, el momento de esta transición que la ley fijó tres años más de la carrera militar. Quiero agradecer toda la disciplina y el ejemplo del liderazgo moral de todos los jefes militares que he tenido al frente de los componentes. Por eso, hoy quiero anunciar que he decidido ratificar y nombrar un equipo completo del Alto Mando Militar.

Ratificación y Nombramientos del Alto Mando

- \* Ministro de la Defensa: He decidido ratificar al General en Jefe Vladimir Padrino López (Promoción 84). Le agradezco todo su esfuerzo.
- \* Comando Estratégico Operacional (CEOFANB): He decidido ratificar al Almirante en Jefe Remigio Ceballos (Promoción 85) al frente del CEOFANB, y al Mayor General José Adelino Ornella Ferreira (Promoción 86) como Jefe del Estado Mayor.
- \* Ejército Bolivariano: He ratificado como Comandante General al Mayor General Jesús Rafael Suárez Chourio.
- \* Armada Bolivariana: Agradezco al Almirante Eglys de la Balza y he decidido nombrar como nuevo Comandante General al Almirante Giuseppe Alexandre lo Cima de Villa.
- \* Aviación Militar Bolivariana: Agradezco al Mayor General Iván Hidalgo Terán y lo he designado Inspector General de la FANB. He designado como nuevo Comandante General al Mayor General Pedro Alberto Juliac.
- \* Guardia Nacional Bolivariana (GNB): He decidido ratificar al Mayor General Richard López Vargas.
- \* Milicia Nacional Bolivariana: He decidido ratificar al Mayor General Carlos Leal Tellería.

Nombramientos de las Regiones de Defensa Integral (REDI)

He decidido ratificar en algunos casos y renovar en otros las ocho Regiones de Defensa Integral (REDI):

- \* Región Capital: Ratificado el Mayor General Rodríguez Cabello.
- \* Región Central: Designado el Mayor General Domingo Hernández Lares.

- \* Región Los Llanos: Designado el Mayor General Palacios García.
- \* Región Los Andes: Designado el Mayor General Manuel Bernal Martínez.
- \* Región Occidental: Designado el Mayor General Fabio Zavarce Pabón.
- \* Región Oriental: Designado el Almirante William Serantes Pintó.
- \* Región Guayana: Ratificado el Mayor General Jesús María Mantilla Olivera.
- \* Región Marítima Insular: Ratificado el Almirante Eladio Jiménez Ratia.

La FANB es una sola fuerza con una estructura de ocho regiones para garantizar el carácter inexpugnable de la integridad y soberanía de cada región.

#### Cierre

Tengo una Fuerza Armada profundamente compenetrada con la vida social del pueblo, no puede ser una Fuerza Armada aislada. ¡En unión cívico-militar!

Jóvenes, este 7 de julio del año 2018 será inolvidable para ustedes. Les pido a Dios que derrame sus bendiciones de protección sobre esta juventud militar. Y como Comandante en Jefe, les otorgó 30 días de permiso para que se vayan a descansar, a compartir con su familia y a ver el futuro con una sonrisa y con mucha fuerza.

¡Que viva la FANB! ¡Que viva la juventud militar de Venezuela! ¡Que viva la familia militar de Venezuela!